

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

9 AVRIL 1937 (N° 87)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 8 HEURES DU MATIN

L'ACTIVITE DE L'AVIATION REPUBLICAINE PENDANT LA JOURNEE

(Communiqué du Ministère de la Marine et de l'Air)

Valence, 9 avril - Secteur du Centre : Au cours de la journée d'aujourd'hui, les opérations effectuées par l'aviation républicaine sur les divers fronts de Madrid ont été les suivantes :

De six heures 30 à 7 heures 7, douze avions républicains ont bombardé en rase-mottes le Monte Garabitas, à la Casa de Campo.

De sept heures 10 à sept heures 30, un second bombardement a eu lieu sur les mêmes positions.

De sept heures 35 à huit heures 15, un troisième bombardement de Garabitas a été effectué par dix avions de chasse biplans; ceux-ci ont également mitraillé cette position.

A huit heures, la partie sud-ouest de Garabitas, ainsi que les sentiers qui conduisent à ces positions ont été également bombardés.

A huit heures, 15 appareils républicains ont effectué des opérations de reconnaissance au-dessus de Villanueva de la Canada, à Brunete, Romanillos, Majadahonda, Bobadilla del Monte et Pozuelo, de Alarcon, ainsi que la route qui relie entre eux ces villages. Les quinze appareils sont revenus à leur base sans avoir rien observé d'anormal.

A dix heures 30, la partie nord du Mont Garabitas était soumise à un nouveau bombardement. Jusqu'à 11 heures 30, nos avions de chasse n'ont pas cessé d'effectuer des opérations de reconnaissance sur les différents secteurs de ce front, sans rien observer d'anormal.

A onze heures 45, une patrouille d'avions de chasse a réalisé une opération de reconnaissance sur Getafé, Leganes, Parla, Sesena, Fuenlabrada, Pinto, San Martin de la Vega, et sur la route reliant entre eux ces villages, sans rien observer d'in-solite.

A midi 15, a eu lieu un bombardement de la Casa Vacas.

A quatorze heures 20, huit avions républicains volant très bas ont mitraillé les positions de l'adversaire à la Casa de Campo.

A quatorze heures 35 a eu lieu un nouveau bombardement de la Casa de Campo et de la Casa Vacas.

A dix-sept heures 15, les avions républicains ont bombardé la Casa Vacas et le territoire compris entre la route de La Corogna et la ligne de Chemin de fer de Madrid à Irun.

A dix-sept heures 35, le Mont Garabitas et les sentiers qui y conduisent ont été bombardés notamment sur le versant Est.

Toutes ces opérations ont été réalisées avec une grande efficacité et sans la moindre perte pour l'aviation républicaine. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Inprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (N° 87)

SERVICE DE DEUX HEURES 30 DU MATIN

L'AVIATION REPUBLICAINE BOMBARDE LA GARE ET LE PORT DE MALAGA

On téléphone de Valence, à 2 heures 30 du matin :

Le Ministère de la Marine et de l'Air communique :

Valence, 8 avril - L'aviation républicaine a bombardé avec efficacité la gare de Valladolid.

Les avions gouvernementaux ont jeté des bombes sur le carrefour des routes de Hinoja del Duque à Belmez et de Penarroya à Villanueva del Duque.

D'autre part, deux escadrilles républicaines ont bombardé les quartiers de la banlieue de Tolède. L'artillerie anti-aérienne des insurgés a fait feu sur nos avions, sans toutefois les atteindre.

Une escadrille républicaine a bombardé avec succès le couvent de Santa Maria de la Cabeza, où plusieurs centaines de gardes civils se sont retranchés depuis quelques mois. Les avions gouvernementaux ont lancé des bombes de 50 et de 100 kgs. Un second bombardement, suivant le premier de deux heures, a été effectué et les aviateurs loyaux ont, cette fois, jeté sur Santa Maria de la Cabeza des bombes de 150 kgs.

Trois bimoteurs républicains ont bombardé la gare et le port de Malaga, où se trouvaient huit hydravions des insurgés. Les bombes ont atteint la gare.

Toutes ces opérations ont été effectuées sans que l'aviation républicaine ne subît le moindre dégât (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie.

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Telephone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (N° 86)

SERVICE DE 9 h.30

LE GOUVERNEMENT REPUBLICAIN FIXE PAR UN DECRET LE STATUT DES PRISONNIERS DE GUERRE ET DES DESERTEURS DU CAMP DES INSURGES.

VALENCE, le 9 avril - La "Gazette Officielle" de la République espagnole publie un décret qui vient compléter un certain nombre de mesures prises précédemment et se rapportant aux prisonniers de guerre ainsi qu'aux déserteurs du camp des insurgés passés dans les lignes républicaines. Le décret actuel fixe le détail du traitement à réserver aux prisonniers et aux déserteurs chaque jour plus nombreux, en tenant compte du fait qu'ils ont pu être obligés de lutter contre la République à leur corps défendant.

Qu'ils soient Espagnols ou étrangers, tous les prisonniers de guerre et les déserteurs du camp des insurgés auront la vie sauve et seront déférés aux autorités républicaines. Aucun procès ne saurait avoir lieu contre des prisonniers et des déserteurs, sans un accord préalable du Conseil des Ministres.

En ce qui concerne particulièrement les déserteurs, et s'il est prouvé qu'ils n'ont pas combattu la République de leur plein gré, leur vie sera non seulement respectée, mais ils seront rendus à leurs occupations antérieures. (Agence Espagne)

LA FETE NATIONALE ESPAGNOLE DU 14 AVRIL SERA UNE JOURNEE DE TRAVAIL.

VALENCE, 9 avril - Dans sa réunion d'hier soir, le Conseil des Ministres a décidé qu'à l'occasion de la fête du 14 avril, anniversaire de la proclamation de la République en Espagne, la meilleure façon de célébrer cette solennité sera que chacun travaille en hommage aux combattants et au régime républicains. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

9 AVRIL 1937 (No 87)

SERVICE DE 14 HEURES

QUOTIDIEN

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA GUERRE (13 h)

VALENCE, 9 Avril. - ZONE DU CENTRE. Dans le secteur de la Route d'Estrémadure, les troupes républicaines ont amélioré leurs positions.

Une opération de reconnaissance a été effectuée sur la Route d'Andalousie, avec de bons résultats.

La pression des troupes républicaines se poursuit dans la zone de Morata de Tajuna où elles ont occupé des positions intéressantes et ramassé un important matériel de guerre parmi lequel se trouvent 12 mitrailleuses.

Les forces républicaines ont également continué leur pression sur Brunete en partant de Pozuelo et d'Alarcon. Un mouvement combiné a été réalisé avec des résultats satisfaisants.

Dans le secteur de la Cité Universitaire, on note une intense canonnade, en particulier sur l'Hôpital Clinique. Les troupes républicaines ont amélioré sur une étendue assez large leurs positions sur la Route du Pardo.

L'artillerie loyaliste a canonné avec de bons résultats les positions insurgées du secteur de l'Escorial et de Guadalajara.

L'aviation républicaine a bombardé divers objectifs militaires à Tolède, en particulier le Palais Episcopal qui avait été transformé en Quartier Général par les factieux. De même, la gare de Valladolid a été bombardée et plusieurs trains ont été détruits. Les appareils républicains ont regagné leur base au complet, en dépit de l'intense canonnade des batteries anti-aériennes factieuses.

Un caporal et huit soldats, dont quatre avec leur armement, sont passés du camp des insurgés aux lignes républicaines.

ZONE D'ANDALOUSIE. Secteur de Cordoue. L'aviation loyaliste a bombardé quelques concentrations ennemies au croisement des routes de Hinojosa del Duque à Espiel et de Penarroya à Villanueva del Duque, avec de bons résultats.

L'aviation républicaine a bombardé également, par deux fois, avec de bons résultats, Santa Maria de la Cabeza et la gare et le port de Malaga.

Dans le secteur d'Ugijar, une attaque ennemie contre Pradolano a été repoussée, et plus de 30 cadavres des insurgés ont été abandonnés sur le champ de bataille. Les troupes républicaines ont fait prisonniers trois "Requetes".

ZONE DU NORD. Secteur d'Euzkadi. Légères fusillades à Guipuzcoa. Sur les fronts de Biscaye et d'Alava, l'activité des insurgés va en décroissant.

Front de Burgos. Légères fusillades contre les positions républicaines d'Orduna, sans conséquence.

Le croiseur "Cervera" a canonné la Route de Santander.

Secteur des Asturies. A Oviedo, les forces républicaines ont repoussé énergiquement une attaque des insurgés contre nos positions de l'Ancien Cimetière et de Puente Nuevo, faisant à l'ennemi 200 morts et améliorant leurs positions sur tout ce terrain.

A Escamplero, duel d'artillerie au cours duquel plusieurs maisons des ennemis à Tamayo ont été détruites. En outre, quelques concentrations insurgées se sont enfuies très précipitamment..... (à suivre)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Telephone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1936 (No 87)

(SUITE 1)

SERVICE DE 14 HEURES

COMMUNIQUE DU MINISTERE DE LA GUERRE (13 h) (SUITE)

.....
Dans le secteur de Leon, un caporal d'artillerie et plusieurs civils sont passés aux lignes républicaines.

ZONE D'ARAGON. La pression des troupes républicaines se poursuit dans tous les secteurs de Huesca. Nous avons occupé et fortifié les positions qui dominent toutes les communications avec cette ville.

L'aviation loyaliste a bombardé divers objectifs militaires et survolé la poudrière ennemie de Santa Quitaria, détruisant en même temps une batterie insurgée de 75.

Dans le secteur Sud de l'Ebre, les troupes républicaines ont consolidé les positions occupées pendant la journée d'hier. Dans l'extrême sud, une avance de trois kilomètres de profondeur a été réalisée; cette avance permet de dominer complètement le village de Vivel del Rio. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

9 AVRIL 1937 (No 87)

SERVICE DE 16 h 30

"LE NOUVEL ETAT ESPAGNOL INTENSIFIERA SES RELATIONS COMMERCIALES AVEC LES NATIONS LES PLUS PROCHES DE LUI IDEOLOGIQUEMENT", DECLARE M.J.BAU, PRESIDENT DE LA COMMISSION DE L'INDUSTRIE ET DU COMMERCE AUPRES DE LA JUNTE DE BURGOS

HENDAYE, 9 Avril. - "Le nouvel Etat espagnol intensifiera ses relations commerciales avec les nations qu'il estimera les plus proches de lui idéologiquement", a déclaré au journal insurgé de Saint Sébastien "La Voz de Espana" M. Joaquin Bau, président de la Commission de l'Industrie et du Commerce auprès de la Junte de Burgos. M. Joaquin Bau ajoute:

"Nous sommes à une époque d'économie dirigée. Un contrôle autoritaire s'exerce et s'exercera sur les importations et les exportations; nous continuerons à travailler avec une autorité absolue. L'initiative privée ne sera pas étouffée, mais elle devra se soumettre à l'Etat.

"Pour réaliser notre programme il suffit que tous les Espagnols aient une foi aveugle en la personne du Généralissime Franco." (Agence Espagne)

UNE DELEGATION PARLEMENTAIRE ANGLAISE SE RENDRA EN ESPAGNE LE 13 AVRIL

LONDRES, 9 Avril. - Une délégation parlementaire anglaise présidée par la Duchesse d'Atholl, députée conservatrice, partira pour l'Espagne républicaine le 13 avril. Cette délégation comprend en outre Mlle Eleanor Rathbone, députée indépendante; Mlle Ellen Wilkinson, députée travailliste; et Mme Rachel Crowdy, membre éminente de l'Association Anglaise pour la Société des Nations.

Cette délégation se rend en Espagne afin de se rendre compte de l'aide apportée à l'Espagne par les organisations et d'étudier les moyens les plus propres à l'intensifier. On sait que la Duchesse d'Atholl est présidente du Comité Anglais de Coordination pour l'Aide à l'Espagne.

(Agence Espagne)

"LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL SERA BIENTOT EN MESURE D'OUVRIR D'AUTRES EGLISES", DECLARE LE REVEREND E.O.IREDELL DE RETOUR D'ESPAGNE

PARIS, 9 Avril. - Le Révérend E.O. Iredell, membre de la délégation religieuse britannique, de retour d'Espagne avec cette délégation, a fait à un rédacteur de l'Agence Espagne la déclaration suivante: "Nous revenons de Barcelone, de Valence et de Madrid, profondément impressionnés par le moral des troupes et par le courage et la volonté de la population civile dans les pénibles circonstances qui sont inséparables de la guerre civile. A Madrid, nous fûmes présentés au Général Miaja, et nous avons visité quelques tranchées dans le secteur de Cuatro Caminos. Tout ce que nous avons vu, le moral des hommes, l'atmosphère de volonté confiante et de courage qui ne trompe pas nous confirme dans notre opinion que Madrid ne sera jamais pris d'assaut, le Général Franco dût-il en être réduit à utiliser les gaz asphyxiants. Le Père Lobo était avec nous à Valence et à Madrid. Il m'a déclaré qu'il y a lieu d'espérer que le Gouvernement sera bientôt à mesure d'ouvrir d'autres églises afin que le clergé catholique et les fidèles loyalistes puissent, sans difficulté se livrer à leur culte dont ils ont pu être privés. A notre avis, une telle mesure serait d'une importance énorme et suffirait à réfuter l'accusation sans cesse adressée au Gouvernement espagnol d'être définitivement opposé à la religion." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

9 AVRIL 1937 (No 87)

SERVICE DE 19 h 30

QUOTIDIEN

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL FIXE LE STATUT DES PRISONNIERS DE GUERRE ET DES DESERTEURS DU CAMP DES INSURGÉS PASSÉS AUX LIGNES RÉPUBLICAINES

VALENCE, 9 Avril. - La "Gazette Officielle" de la République Espagnole publie le décret suivant se rapportant au statut des prisonniers de guerre et des déserteurs du camp des insurgés passés aux lignes républicaines:

"Au moment où éclata le criminel soulèvement militaire qui depuis le mois de Juillet ensanglanta notre sol, les rebelles, manquant à leurs serments les plus solennels et employant les armes que leur avait confiées l'Etat seulement et exclusivement pour défendre la République et son Gouvernement légitime, réussirent à dominer une partie du territoire national en s'imposant aux habitants par la terreur.

"Et bien que depuis le premier moment ils se soient consacrés à la tâche répugnante d'éliminer violemment les dirigeants ouvriers et tous ceux qui avaient manifesté publiquement leur amour au régime républicain, bien qu'ils aient commis des forfaits monstrueux que l'histoire enregistrera en couvrant d'ignominie ceux qui s'en rendirent coupables, il est évident qu'il reste encore dans les provinces aux mains des factieux une multitude de personnes loyales à la République. Le Gouvernement le sait, il en a la certitude, parce qu'il connaît les Espagnols et qu'il n'ignore pas avec quelle profondeur a pénétré dans la conscience du pays l'essence du régime que le peuple s'est donné volontairement. Il le sait, de plus, grâce aux témoignages irrécusables de ceux qui, chaque jour, s'évadent du camp factieux pour tomber dans les bras fraternels de ceux qui combattent pour la liberté et pour la justice.

"Le Gouvernement n'ignore pas non plus que malgré la quantité d'assassinats commis - dont les victimes sont des martyrs - que la République n'oubliera jamais, et auxquels le jour viendra où elle pourra témoigner sa gratitude émue - il existe un grand nombre de citoyens loyaux qui, ayant été surpris par la rébellion en territoire factieux, ont dû y rester ou s'engager de force dans les rangs des rebelles pour y lutter, avec répugnance, contre leurs frères par le sang et par l'idéal. C'est pour ce que dès qu'ils en trouvent l'occasion propice, ils passent dans nos rangs où non seulement ils sont reçus fraternellement, mais encore ils y reçoivent les récompenses établies par l'ordre circulaire du Ministère de la guerre en date du 26 Décembre 1936.

"Le Gouvernement, dans son désir de donner une nouvelle preuve de sa générosité, espère que tous les braves lutteurs qui défendent la République les armes à la main n'oublieront pas que tant que dure le combat, toute violence est juste et nécessaire, sanctifiée dans ce cas par la justice de notre Cause; mais que la lutte une fois terminée, la vie de toutes les personnes qui tombent dans leurs mains est sacrée. Il faut la respecter. Personne ne peut en disposer, ni individuellement ni collectivement. Seul les Tribunaux compétents peuvent prononcer au moment opportun, la sentence que les prisonniers ont méritée.

"Pour les raisons qui précèdent, et d'accord avec le Conseil des Ministres et sur la proposition de son Président, il est décrété:

..... (à suivre)
(A SUIVRE)

Imprimé: 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le gérant: Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (No 87)

SERVICE DE 19 h 30

LE GOUVERNEMENT ESPAGNOL FIXE LE STATUT DES PRISONNIERS DE GUERRE ET DES
DESERTEURS DU CAMP DES INSURGES PASSES AUX LIGNES REPUBLICAINES (SUITE)

.....

"Article 1.: Les combattants factieux, nationaux ou étrangers, qui seront faits prisonniers auront la vie sauve et ils seront remis sans délai aux autorités compétentes, sans qu'aucun jugement sommaire puisse être rendu contre eux, à moins d'accord préalable du Conseil des Ministres.

"Article 2.: Les combattants du camp rebelle qui volontairement se présentent dans nos lignes, outre qu'ils auront la vie sauve, feront l'objet d'une enquête; s'il résultait de cette enquête la preuve de leur adhésion à la République, le Gouvernement leur reconnaîtra toutes charges, grades ou situation qu'ils démontreraient avoir occupés ou occuper aussi bien dans la vie civile que dans la vie militaire.

Valence, le 8 Avril 1937.

Le Président de la République : Manuel Azana

Le Président du Conseil: Francisco Largo Caballero." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé, 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comedie, Paris (VI)

Telephone : DANTON 56-57



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (N° 87)
SERVICE DE 21 h. 30

DEUX COMMANDANTS ITALIENS, MENEURS D'UNE RECENTE MUTINERIE DE SOLDATS ITALIENS
A SEVILLE, SONT EMMENES EN ITALIE POUR Y ETRE DEFERES EN COUR MARTIALE

Gibraltar 9 Avril- Le vapeur Italien "Franca Fassio" venant de Séville et se rendant en Italie, a fait escale à Gibraltar. Le "Franca Fassio" emporte à son bord deux Commandants de l'armée italienne prisonniers dans le cachot du bateau. Il s'agit d'officiers que l'on transporte en Italie où ils seront déférés à une cour martiale. Ce sont en effet les principaux meneurs d'une récente mutinerie de soldats italiens qui avaient refusé de se rendre sur le front et dont 250 participants sont actuellement enfermés à bord du bateau-prison "Arcila" à Séville. (Agence Espagne)

TROIS CENTS SOLDATS EUROPEENS EN UNIFORMES MAROCAINS ARRIVENT DE CEUTA
A ALGESIRAS ESCORTES PAR LE CROISEUR "LEIPZIG"

Gibraltar 9 Avril- Un bateau-poste espagnol venant de Ceuta est arrivé hier à Algésiras. Il a débarqué sur le sol espagnol 300 soldats revêtus de l'uniforme militaire marocain; mais il est à remarquer que la plupart de ces soldats n'étaient pas des Africains, mais des Européens. Le transport avait été escorté par le croiseur allemand "Leipzig". (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (N° 87)

SERVICE DE 22 h.

"NOTRE OFFENSIVE EST DECLENCHEE DANS TOUS LES SECTEURS DE MADRID"
DECLARE LE GENERAL MIAJA, AU DEBUT DE CET APRES MIDI

Madrid 9 Avril- Recevant les journalistes dans le courant de cet après-midi, le Général Miaja, Président de la Junte déléguée à la Défense de Madrid, a dit avec une certaine ironie: "Vous ne vous plaindrez plus, Messieurs, du "Rien à signaler" quotidien. Vous vouliez la Guerre, la voilà. Notre offensive est déclenchée dans tous les secteurs de Madrid. Par notre initiative, on s'est battu pendant toute la soirée d'hier et la lutte se poursuit dans la Casa de Campo, autour du Cerro Garabitas.

"Notre aviation a travaillé activement, bombardant avec efficacité les positions ennemies. A Carabanchel le combat est déjà fini. Nous avons l'offensive des opérations qui se poursuivront encore pendant plusieurs jours." En terminant, le Général Miaja a déclaré que son impression était excellente quant à la marche des opérations. (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

9 AVRIL 1937 (N°87)

SERVICE DE 22h.30

QUOTIDIEN

UNE SERIE DE VIOLENTES ATTAQUES REPUBLICAINES SE POURSUIVENT
SUR LES FRONTS DE MADRID

On téléphone de Madrid à 22 heures.

Madrid 9 Avril- La journée a été marquée par deux faits d'importance: Le premier, c'est que d'importantes attaques des républicains ont été déclenchées au début de la matinée dans différents secteurs du front de Madrid. Le deuxième, c'est l'absence presque complète de l'aviation des insurgés au cours des combats d'aujourd'hui. Les détails de ces diverses attaques commencent à parvenir dans la capitale. C'est ainsi que l'on apprend que partout l'aviation républicaine a eu l'occasion de manifester sa grande supériorité sur l'aviation des insurgés. Soixante dix appareils républicains ont pris part aux opérations, tandis qu'un seul trimoteur **Junkers** a fait son apparition à 17 h. au-dessus de San Antonio, de la Florida; La présence des appareils de chasse républicains l'a d'ailleurs contraint à une fuite précipitée.

Les attaques républicaines se sont produites sur les points suivants: A Carabanchel Bajo, et l'on peut considérer que ce village se trouve d'ores et déjà entre les mains des Gouvernementaux; à la Plaza de Toros, à Cuartel del Escuadron, au cinéma Idéal, et à l'hôpital militaire situé à mi-chemin entre Carabanchel Bajo, et Carabanchel Alto. Cet hôpital militaire présente un intérêt stratégique considérable. Après un violent combat et de fréquents corps à corps cet hôpital militaire est tombé dans la matinée au pouvoir des troupes républicaines, ainsi que les hauteurs de Almodovar.

Dans le secteur de la Casa de Campo une opération de grande envergure a commencé. A l'heure où nous téléphonons, elle est en plein développement. Elle se signale par une violente canonnade républicaine contre les positions des insurgés sur le mont Garabitas.

Dans le secteur de la route de la Corogne, les forces républicaines ont consolidé leurs positions.

Cette série de violentes attaques républicaines avait été précédée dans la Cité Universitaire par une attaque des insurgés. Cependant, dès minuit, la situation était renversée; ce n'était plus les rebelles qui attaquaient, et l'initiative des opérations avait passé aux mains des républicains.

La population madrilène suit avec une attention passionnée le déroulement des opérations militaires de la journée dont nul ne se dissimule l'exceptionnelle importance. Toutes les conversations portent sur la question de savoir quel sera en définitive le secteur où l'offensive proprement dite des républicains sera déclenchée. (Agence Espagne)

AVANCE REPUBLICAINE AUX ENVIRONS DE TOLEDE

On téléphone de Madrid à 21 h.30-

Madrid 9 Avril 1937. Les troupes républicaines ont réalisé une avance dans le sous-secteur de Puebla de Montalban, grand village situé entre Tolède et Talavera del Tajo. (Agence Espagne)

A SUIVRE

Imprimé: 13 Rue de l'Ancienne Comédie.

Gérant: Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

9 AVRIL 1937 (N°87)
SERVICE DE 23 h.45

RETOUR DE BILBAO ET DE VALENCE - LA DELEGATION ANGLAISE DES EGLISES CATHOLIQUE ET PROTESTANTE REND COMPTE DE SON VOYAGE

Paris le 9 Avril 1937- Sous la présidence de MM. Louis Martin-Chauffier et Jacques Madaule, a eu lieu cet après-midi le compte rendu de la délégation anglaise des églises catholique et protestante retour de Bilbao et de Valence.

Le révérend Père Iredell, Vicaire de l'Eglise Saint Clément à Londres parla le premier. Répondant aux calomnies classiques concernant l'attitude de la république espagnole à l'égard de la religion: "S'il y a eu des églises brûlées, dit-il, elles l'ont été parce que ces églises étaient utilisées comme des forteresses du fait desquelles le peuple d'Espagne était assassiné sans provocation." Le Père Iredell est d'ailleurs convaincu que, la guerre finie, le Gouvernement donnera la liberté religieuse totale à tous les Espagnols.

Cette conviction est confirmée par les déclarations de M. Ingram, Directeur de la revue catholique "The Green Quaterly". Celui-ci a interrogé les représentants des divers partis politiques d'Espagne: "Il n'y a pas eu la moindre suggestion dit-il que les croyances religieuses doivent être supprimées dans la nouvelle Espagne, pas même de la part des anarchistes."

"Les chrétiens doivent", dit après lui Mme Olga Levertoff, au nom de la Jeunesse chrétienne anglaise, "unir leurs efforts pour résister aux fascistes unis dans la haine et pour obéir au message de paix du Christ lui-même."

Enfin M. Davies, membre de l'Eglise Libre Protestante, et qui revient de Bilbao décrit l'ardente foi catholique du peuple basque et l'intensité de la vie religieuse la-bas. Témoin oculaire des bombardements de Durango, où des prêtres et des religieuses ont été massacrés M. Davies déclare avec force: "Les seules églises détruites l'ont été par les obus de Franco." (Agence Espagne)

A SUIVRE

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N°87)

SERVICE DE 1 heure DU MATIN

LES REPUBLICAINS ONT PRIS L'INITIATIVE DE VIOLENTS COMBATS DANS LE SECTEUR
DE MADRID

On téléphone de Madrid à minuit 30 :

Le Commissariat de guerre communique :

Madrid, 9 avril - Front du Centre . Dans le courant de la nuit, de violents combats se sont déroulés dans le secteur de Madrid, les troupes républicaines ayant l'initiative des opérations. Toutes les armes ayant pris part aux combats, l'ennemi a abandonné des positions d'une grande importance stratégique. Les opérations militaires se poursuivent et l'on a bon espoir d'obtenir des résultats satisfaisants.

Au cours de notre offensive, l'aviation a joué un rôle très important, réussissant à disperser les concentrations de troupes ennemies qui se préparaient à contre-attaquer. Les dégâts et les pertes occasionnées à l'ennemi par le bombardement et les vols à ras du sol effectués par les avions républicains ont été importants et nombreux.

Sur la route d'Extrémadure, une opération habilement menée par les républicains a abouti à la destruction de deux groupes de maisons qu'occupaient les insurgés. Deux compagnies d'infanterie des rebelles ont été ensevelies sous les décombres.

Les déserteurs du camp des insurgés ont afflué nombreux aux lignes républicaines pendant toute la journée.

Rien à signaler dans les autres secteurs du Front du Centre. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TELEGRAPHIQUES ET TELEPHONIQUES
DE DERNIERE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

10 AVRIL 1937 (N°87)

QUOTIDIEN

SERVICE DE 8 heures 30

"NOUS SOMMES DANS LA PHASE DECISIVE DE LA GUERRE", DECLARE M. INDALECIO PRIETO,
MINISTRE DE LA MARINE ET DE L'AIR

Valence, 10 avril - M. Indalecio Prieto, Ministre de la Marine et de l'Air, a fait hier une importante déclaration :

"Quelques semaines après que le gouvernement soit venu à Valence", a dit le ministre, "j'ai déclaré à un journaliste américain que la guerre commencerait au mois de mars. Le journaliste s'étant étonné, je lui exposai le fond de ma pensée, ajoutant qu'en mars, la lutte aurait un caractère particulièrement intense, et probablement décisif.

"Nous nous trouvons déjà dans cette phase de **la lutte**. Après avoir **écourcé** les récents échecs des insurgés qui ont "concentré leurs efforts sur le front de Biscaye", M. Indalecio Prieto poursuivit :

"Sans oser pronostiquer une fin prochaine de la guerre, je puis déclarer que d'ici quelques semaines, on pourra peut-être en entrevoir la fin. Au commencement de la lutte, notre position était celle de défenseurs de la légalité républicaine; maintenant, cette position a changé et prend une importance bien plus considérable, puisque nous défendons non seulement le régime politique que le peuple s'est donné librement, mais surtout l'indépendance même de l'Espagne."

M. Prieto traite ensuite de "l'intervention armée des Allemands et des Italiens", intervention qui était "préparée depuis longtemps", et il rappelle l'histoire d'un militaire espagnol qui, se trouvant à Rome il y a quelques années en qualité d'attaché à l'ambassade d'Espagne auprès du Quirinal, parla un jour avec un **personnage de l'entourage** de Mussolini de l'Espagne; cette personne lui répondit que les quatre ou cinq millions d'Italiens qui surpeuplent l'Italie pourraient vivre en Espagne.

"Je fais aux auteurs de la révolte l'honneur de croire", poursuit le ministre, "qu'ils n'avaient jamais imaginé que par leur attitude, ils mettaient en danger l'indépendance de l'Espagne...S'il était d'une témérité assez grande d'un point de vue strictement patriotique, de provoquer la ruine de l'Espagne, conséquence nécessaire de la révolte, plus téméraire et fou encore était le pacte préalable d'une invasion militaire étrangère."

Montrant tous les dangers que l'aide étrangère apportée aux insurgés fait courir à l'économie espagnole, parce que "l'Espagne, libre jusqu'à présent de dettes extérieures, se verra obligée de consentir à l'hypothèque que suppose un emprunt de ce genre", M. Prieto illustre son point de vue en rappelant que l'attaque des Italiens contre Almaden "visait un but économique, plutôt que militaire. Ils voulaient s'emparer des richesses que constituent les mines de mercure."

Dans sa conclusion, le ministre de la Marine et de l'Air déclare notamment :

"Si le malheur nous poursuivait jusqu'au point de donner la victoire aux insurgés, l'Espagne perdrait sa qualité de nation indépendante et se convertirait immédiatement en colonie. Les villes où, pour notre honte, l'envahisseur a posé le pied, ont déjà l'aspect de colonies. Il n'est pas jusqu'aux fonctions de police locale qui ne soient remplies par des Italiens et par des Allemands qui patrouillent dans les rues, infligeant de mauvais traitements aux habitants nationaux." Mais M. Prieto d'ajouter aussitôt : "Notre front devient de plus en plus cohérent, tandis que les fronts de l'ennemi se brisent. Il nous reste encore un grand effort à fournir pour vaincre. Quant à Madrid, qui est en train d'écrire une des pages les plus glorieuses de l'histoire et qui va être la pierre angulaire de notre victoire, j'ai plein espoir qu'elle ne souffrira plus des journées dramatiques comme celles qu'elle a traversées cet hiver". (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87



QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N°87)
SERVICE DE 9 HEURES 30

L'AVIATION REPUBLICAINE TEMOIGNE D'UNE GRANDE ACTIVITE DANS LE SECTEUR DE TARRAGONE

Andujar, 10 avril - La journée d'hier a été caractérisée par un calme relatif, mais qui peut être altéré d'un moment à l'autre.

Plusieurs déserteurs du camp des insurgés se sont présentés aux lignes républicaines, apportant, en plus de leur armement, un certain nombre de mitrailleuses et de fusils. Ces déserteurs ont confirmé les nouvelles reçues de la mort des chefs qui commandaient les forces des insurgés à Monte Chinorra. Ils ont déclaré d'autre part que les insurgés sont en train de renforcer leurs effectifs avec les troupes italiennes débarquées il y a peu de jours, et qu'ils espèrent ainsi empêcher la prise de Fuente Ovejuna et de Penarroja par les républicains. Parmi les morts ramassés par les troupes républicaines figurent le chef des phalangistes de La Linea, Amaro Lasheras. Les troupes républicaines ont poursuivi le recensement du matériel de guerre pris à l'ennemi, ainsi que la fortification des positions récemment conquises.

Secteur de Tarragone - Ce matin, les forces d'observation de la côte ont signalé la présence d'avions insurgés venant de Palma. A dix heures 30, deux avions ont survolé la ville de Reus, jetant trois bombes aux alentours de cette localité. Aussitôt, les appareils de chasse républicains ont pris l'air, et ont poursuivi les avions de l'adversaire afin de les empêcher de jeter sur la ville même le reste de leur chargement. Les aviateurs insurgés ont été obligés de se jeter sur la campagne, blessant deux vieillards. Les batteries anti-aériennes de la côte de Reus et de Tarragone ont ouvert le feu sur les avions ennemis.

Un autre avion des insurgés a survolé Tarragone. Les appareils de chasse républicains l'ont poursuivi longtemps, sans arriver à le rattraper. De toutes les bombes jetées par cet avion, quelques-unes seulement ont fait explosion. Les escadrilles gouvernementales sont rentrées indemnes à leur base. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLEGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE.

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

QUOTIDIEN

10 AVRIL 1937 (N°87)

SERVICE DE 9 h.30

A NAPLES ON EST SANS NOUVELLES DU SORT DES MUTINES DU NAVIRE HOPITAL
"GRADISCA" REÇEMENT MIS A LA DISPOSITION DU GENERAL FRANCO

Naples 9 Avril 1937 (-D'un correspondant occasionnel)- Une vive inquiétude qui s'est manifestée par un certain nombre de démarches collectives auprès des autorités maritimes de Naples, règne parmi les familles des membres de l'équipage du bateau hôpital "Gradisca" qui assurait le service régulier entre Naples et Massaouah "Erythre". Au début de mars le "Gradisca" fut mis à la disposition du Général Franco. Lorsqu'ils surent qu'il devait aller en Espagne la plus grande partie des membres de l'équipage se mutinèrent. Tous ces matelots furent alors débarqués et depuis cette époque leurs familles sont entièrement sans nouvelles d'eux. (Agence Espagne)

TOUTES LES COMMUNICATIONS DES INSURGÉS AVEC LA CITE UNIVERSITAIRE
SONT INTERROMPUES

On téléphone de Madrid à 1 heure 30 :

Madrid, 10 avril - Toutes les communications des insurgés avec la Cité Universitaire ont été interrompues par les troupes républicaines. **Ainsi, les rebelles retranchés dans la Cité Universitaire ont perdu tout contact avec leur centre d'approvisionnement. (Agence Espagne)**

L'ESPAGNE INTRODUIT L'HEURE D'ETE A PARTIR DU 10 AVRIL 10

Valence, 10 avril - L'heure d'été sera mise en vigueur en Espagne le samedi, 10 avril, à deux heures du matin. L'heure sera avancée de soixante minutes. (Agence Espagne)

LE GOUVERNEMENT BASQUE DECRETE LA MOBILISATION GENERALE

Bilbao 10 avril - Le gouvernement basque a décrété la mobilisation générale des jeunes gens valides appartenant aux classes 36, 28 et 29 pour les forces maritimes, et celle des jeunes gens valides et se trouvant actuellement sur le territoire de la république espagnole des classes 37, 29 et 30, pour les forces terrestres. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

Imprimé : 13, rue de l'Ancienne Comédie

Le Gérant : Jean Fouquet.